

AFST Les Seniors du Tourisme



Octobre 2024

Merveilles du Jura et du Doubs Mercredi 23 et jeudi 24 octobre

Une grande première réussie pour les régions Aura et Grand Est
Les deux régions se sont retrouvées les 23 et 24 octobre pour découvrir les merveilles du Jura et du Doubs.

Le premier jour : visite guidée de l'Abbaye de Baume les Messieurs, en cours de classement Unesco, en présence du maire. C'est de cette Abbaye que partirent 12 moines pour aller fonder Cluny. Après avoir admiré un splendide retable flamand, place à la découverte-dégustation des vins du Jura puis au déjeuner avant de profiter d'un « temps libre » où chacun a pu découvrir soit le village de Château-Chalon (un des plus beaux villages de France), soit la maison du Comté à Poligny (avec dégustation comprise !).

Ensuite le groupe s'est reconstitué à Arbois pour la visite guidée du Laboratoire et de la maison de Louis Pasteur, homme de génie qui a fait progresser d'un bond notre espérance de vie !
Après une sublime soirée à l'hôtel des Cépages (on vous recommande la « Truite rose du Jura façon tournedos, fondue de poireaux, sauce au Pontarlier » !), et une nuit réparatrice, place au deuxième jour.



Celui-ci fut consacré à l'histoire du sel - l'or blanc- qui fit la fortune de la région, avant l'arrivée du chemin de fer. Il y a 200 millions d'années la mer recouvrait en effet la région. On retrouve une grande couche compacte de sel à 150m sous terre. La récupération, via un ingénieux système hydraulique, se faisait en dissolvant progressivement le sel, avant de le remonter à la surface.

Les visites complémentaires de La Grande Saline à Salins les Bains, puis de la Saline Royale d'Arc-et-Senans permirent de finir le séjour commun en apothéose.

Un grand bravo à Christian Walgenwitz pour son appui à l'organisation du programme.

Christian est un adhérent de la région lyonnaise, ancien directeur de Maison de France à Moscou, Vienne et en Allemagne où il a fini sa carrière. Natif du Jura, il nous a facilité les choses notamment en prenant les premiers contacts et sur le choix de l'hôtel. Nous le remercions chaleureusement.

Ravis de cette expérience, les deux régions ont décidé de renouveler cette amicale expérience.

Eliane Mas-Bernardin (déléguée Grand-Est)

Jacques Mangeant (délégué AURA)



A la découverte de Toulon Insolite

Mercredi 30 octobre

Quelques Séniors du Sud se sont retrouvés à Toulon pour suivre le guide Jean-Pierre Cassely sur la piste de son Toulon Insolite qu'il connaît par cœur. Au fil des rues et des placettes, nous avons découvert les sculptures de Pierre Puget, la Maison des Têtes, les traboules, les vestiges du bagne, un four à cade... à grands renforts de documents sonores et photographiques d'époque.

Ses anecdotes savoureuses nous ont fait revivre la carrière de Raimu, né à Toulon, l'acteur fétiche de Pagnol. Quant au chanteur toulonnais Félix Mayol, il n'a plus de secret pour nous, lui qui a chanté le "Viens Poupoule" d'anthologie et qui a financé la construction du stade Mayol, pour accueillir le célèbre club de rugby RCT.

Une balade bien rythmée sous un doux soleil d'octobre, qui s'est terminée par un déjeuner à la brasserie Le Chantilly. Merci aux Séniors présents !

Catalina Cueto

